

MEDIENMITTEILUNG

Herzkissen: Solidarität für Frauen mit Brustkrebs

Solothurn, 20. Dezember 2024 – Kissen in Herzform dienen Brustkrebs-Erkrankten als Stütze nach der Operation. Ehrenamtlich hergestellt, werden sie auf Initiative der Krebsliga Solothurn in den Brustzentren der soH den Betroffenen geschenkt.

Betroffenen dienen die Herzkissen als Stütze nach der Operation. Zudem sind sie als Zeichen der Solidarität zu verstehen und bieten seelische Unterstützung. Frauen, die an Brustkrebs erkrankt sind, erhalten diese Kissen an diversen Spitälern der Schweiz, so auch in den Brustzentren im Bürgerspital Solothurn und im Kantonsspital Olten.

Die Herzform der Kissen hat eine symbolische sowie auch eine funktionale Komponente: Es symbolisiert Verbundenheit sowie Stärke und soll Frauen mit Brustkrebs Kraft spenden. Unter den Arm geklemmt lindert es postoperative Schmerzen bei Spannungen oder Schwellungen. Auch trägt es dazu bei, Stösse zu vermeiden.

Dr. med. Laura Knabben, Leiterin Brustzentrum Bürgerspital Solothurn, und Dr. med. Nebojsa Stevanovic, Chefarzt Frauenklinik Kantonsspital Olten, wissen um die Bedeutung und Wirkung der Herzkissen. Patientinnen würden die doppelte Funktion der Kissen schätzen und freuen sich, wenn sie eines mit nach Hause nehmen dürfen.

Wie bereits im Vorjahr versammelten sich ehrenamtliche Näherinnen im Haus der Krebsliga Solothurn. Gemeinsam nähten und stopften sie die Herzkissen. Unter den rund 35 Frauen befinden sich Betroffene, Angehörige, Freiwillige sowie Vereinsmitglieder. Wurde der Anlass in der Vergangenheit von der Quiltergruppe Derendingen organisiert, übernimmt neu der Landfrauenverein Untergäu diese karitative Aufgabe. Das Material dazu ist durch Spenden und Sponsoren finanziert worden.

Ursprünglich wurde diese Aktion in den USA lanciert und gelangte durch Nancy Friis-Jensen nach Dänemark. Mittlerweile sind die Herzkissen europaweit bekannt; auch in der Schweiz beteiligen sich verschiedene Spitäler und Organisation an der Aktion.

Weitere Auskünfte:

Stephanie Affolter, Geschäftsleiterin Krebsliga Solothurn, 032 628 68 10

Fotos zVg

- Patientin mit Dr. med. Laura Knabben, Leiterin Brustzentrum Bürgerspital Solothurn und Cornelia Staub, Breast Care Nurse
- Patientin mit Dr. med. Nebojsa Stevanovic, Chefarzt Frauenklinik Kantonsspital Olten und Patrizia Rescalli, Breast Care Nurse
- Team Brustzentrum mit:
 - o Krebsliga Solothurn: Nicole Marthaler und Bettina Schilliger
 - o Quiltergruppe Derendingen: Christine Müller
 - o Landfrauenverein Untergäu: Franziska Ambühl